45 Congreso de la Sociedad Española de Endocrinología Pediátrica

45 Meeting of the Spanish Society of Pediatric Endocrinology

Maria Caimari Jaume

Presidenta del 45 Congreso de la Sociedad Española de Endocrinología Pediátrica Unidad de Endocrinología Pediátrica. Hospital Universitario son Espases. Palma de Mallorca

El 45 Congreso de la Sociedad Española de Endocrinología Pediátrica (SEEP) nos da la oportunidad de reencontrarnos en Palma 24 años después de haber organizado en 1999 nuestro congreso. Ha pasado mucho tiempo y han sucedido muchas cosas: el crecimiento en experiencia y vivencias, el aumento del número de socios , la generosidad de nuestros maestros compartiendo sus conocimientos y valores humanísticos nos han permitido hacer realidad el lema de nuestro congreso 'Aunando esfuerzos, crecemos mejor'.

Entre el 10 y el 12 de mayo, en Mallorca, idílica isla del Mediterráneo, reflejo de nuestra esencia como mezcla de culturas y, en particular, en su capital, Palma, que vio nacer a nuestro ilustre Ramón Llull, y que alberga un magnífico palacio de congresos que abrió sus puertas hace seis años y que está inspirado en las olas del mar, la luz del sol y la fina arena de las playas mallorquinas, nos juntaremos para aunar esfuerzos, compartir experiencias, aprender e impulsar proyectos de colaboración, y también para cultivar nuestra amistad. Todo ello nos hará crecer como profesionales y personas.

El lema del congreso refleja nuestro deseo de trabajar junto con otras especialidades para impulsar una endocrinología pediátrica y del adolescente que incorpore los nuevos avances científicos y tecnológicos; y dirija nuestro trabajo para mejorar las condiciones del ambiente antes del nacimiento y permitir el desarrollo completo y satisfactorio como persona, sin olvidar la importancia del equilibrio con el entorno en que nace y crece.

En este suplemento de la Revista Española de Endocrinología Pediátrica se presenta la actividad científica del congreso: tres conferencias plenarias, dos mesas redondas y cuatro sesiones con el experto. En ellas se recoge la rica experiencia y el conocimiento de 13 líderes nacionales e internacionales en sus respectivas áreas de conocimiento.

Los temas tratados incluyen la importancia de la alimentación desde el período neonatal hasta la senectud, el entorno diabetógeno durante la gestación y sus efectos en la vida adulta; y las novedades en el campo de la pubertad precoz, cuya incidencia hemos visto aumentar en los últimos años. Los temas elegidos para las dos mesas redondas: la patología tiroidea y el desarrollo sexual diferente, abordan patologías no muy prevalentes, pero con un manejo complejo, y de ahí el interés para mejorar su tratamiento en la práctica clínica. Los cuatro encuentros con el experto nos permiten profundizar en algunos motivos de consulta frecuentes en la práctica clínica en endocrinología pediátrica en nuestro medio, como la obesidad infantil y del adolescente, las alteraciones ginecológicas en la adolescente, el manejo de la hipoglucemia en pacientes no diabéticos y el tratamiento de la talla baja durante la adolescencia. Las 282 comunicaciones presentadas son un exponente de la vitalidad y la actividad investigadora de la SEEP. Además, ocho simposios satélites completan la actividad científica. Todo ello constituye el legado científico del 45 Congreso de la SEEP.

A pesar de haber sufrido una pandemia y de una guerra en el corazón de Europa, parece que no hemos entendido lo que nos dice la naturaleza y, si no aunamos todos nuestros esfuerzos, aumentarán las repercusiones en la salud pública global.

Quiero mostrar mi gratitud a todos los miembros de la junta directiva y del comité organizador, a ponentes y moderadores, a todos los participantes, a las casas comerciales, al comité editorial de esta revista y a la secretaría técnica; todos contribuyen al éxito de este congreso, que ha sido posible por el esfuerzo y la constancia de muchas personas.

El congreso celebrado en la ciudad de Palma es sólo un eslabón más para aunar esfuerzos y seguir adelante con ilusión y responsabilidad para mejorar la atención a nuestros pacientes y sus familias, y para ello esperamos vernos el año que viene en otra isla maravillosa, como es Gran Canaria.